

**CHRIST, L'AGNEAU DE DIEU**  
**Esaïe 53:1-12**  
**LEÇON 367 – Cours des Jeunes**

**VERSET DE MEMOIRE: "L'Éternel a fait retomber sur lui l'iniquité de nous tous" (Esaïe 53:6).**

### **La Prophétie et l'Accomplissement**

Avant la naissance de Jésus, les prophètes parlèrent de Lui. Ils parlèrent de Sa naissance, de Sa mort et de Sa résurrection. Ces choses s'accomplirent quand Jésus était ici sur la terre. Au sujet de Sa naissance, nous lisons: "Tout cela arriva afin que s'accomplît ce que le Seigneur avait annoncé par le prophète" (Matthieu 1:22).

Le temps vint pour Jésus de commencer Ses enseignements. Moïse avait dit au peuple: "L'Éternel, ton Dieu, te suscitera du milieu de toi, d'entre tes frères, un prophète comme moi: vous l'écouteriez!" (Deutéronome 18:15). Le peuple se rappela ces paroles de la prophétie quand Jésus commença à opérer des miracles. "Ces gens, ayant vu le miracle que Jésus avait fait, disaient: Celui-ci est vraiment le prophète qui doit venir dans le monde" (Jean 6:14).

### **Un Vrai Rapport**

Esaïe écrivit sur la venue de Jésus, le Messie. La prophétie d'Esaïe parlait des souffrances de Jésus et des choses qu'Il allait endurer. Esaïe n'était pas sûr du nombre de gens qui allaient croire à ses paroles ou du nombre de gens qui allaient faire l'expérience de la puissance de Dieu ; mais il transmit fidèlement les paroles du Seigneur. La question d'Esaïe – "Qui a cru à ce qui nous était annoncé?" – était comme un défi. Crois-tu à ce qu'il a dit?

Jésus posa une fois une question pareille. Il dit: "Quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre?" (Luc 18:8). Nous-mêmes, nous pouvons répondre à ces questions. Avons-nous cru? La puissance de Dieu nous a-t-elle été manifestée? Avons-nous la foi? Combien Jésus serait heureux que nous répondions que nous croyons aux messages des prophètes, que nous faisons l'expérience de la puissance de Dieu, et que nous aurons la foi lorsque Jésus reviendra !

### **Une Humble Naissance**

Esaïe a parlé de l'humble naissance de Jésus et de Son enfance ordinaire – "comme un rejeton qui sort d'une terre desséchée". Jésus était né dans la famille de David, mais la maison de David ne régnait pas à ce moment-là. Si Jésus était né dans un palais et avait eu de magnifiques vêtements et beaucoup de serviteurs, les gens auraient sans aucun doute cru qu'Il était le Messie promis. Mais Sa famille n'était pas active dans le gouvernement; Il n'était pas non plus né dans une maison riche. La plupart des gens ne L'ont pas reconnu comme le Fils de Dieu. Les bergers et les mages honorèrent Jésus comme le Christ qui allait sauver Son peuple. Dieu leur avait montré que Jésus était le "Roi des Juifs".

"Il s'est élevé ... comme une faible plante". Selon la Loi de Moïse, Jésus fut présenté au Seigneur dans le Temple, tout comme d'autres enfants. Comme c'était la coutume de la Loi, ses parents offrirent deux tourterelles ou pigeons parce qu'ils n'étaient pas en mesure d'offrir un agneau. Il y avait peut-être d'autres parents qui s'y trouvaient avec leurs enfants au même moment. Sans nul doute, il y avait beaucoup de gens dans le Temple, mais seulement deux personnes reconnurent Jésus comme l'Enfant promis. Siméon, un homme juste et pieux, prit l'Enfant Jésus dans les bras et bénit Dieu. Il dit: "Car mes yeux ont vu ton salut" (Luc 2:30). La prophétesse Anne rendit grâce à Dieu et vit en Jésus la "délivrance de Jérusalem" (Luc 2:38). L'Enfant croissait et se fortifiait en esprit, connu de Ses amis et voisins comme le fils du charpentier (Matthieu 13:55).

### **Sans Beauté**

Comme Jésus devenait homme, Son aspect physique n'était pas particulièrement attrayant. Esaïe dit: "Il n'avait pas de beauté, ni éclat pour attirer nos regards". Si Jésus avait été un homme exceptionnellement beau, un athlète champion, ou un chanteur dont la voix était remarquablement belle, peut-être beaucoup de gens L'auraient suivi pour ces attraits physiques.

### **Abandonné**

"Il est méprisé et abandonné des hommes". Jésus était abandonné de Son propre peuple, les Juifs. Ils ne Le reçurent pas comme leur Messie. Ils Le traitèrent de tous les noms et commencèrent à Le haïr. Et puis, ils complotèrent contre Lui et essayèrent de Le prendre en fragrant délit d'infraction à la Loi. Enfin, ils participèrent à un simulacre de procès et à la crucifixion de Jésus. Sur la croix, Jésus était abandonné par les hommes et par Dieu (Matthieu 26:56; 27:46). Jésus dit à Ses disciples qu'ils seraient haïs à cause de Son "nom" (Matthieu 10:22). Juste avant d'être crucifié, Il leur dit: "Si le monde vous hait, sachez qu'il m'a haï avant vous" (Jean 15:18).

## **Homme de Douleur**

Jésus se chargea de nos chagrins et de nos douleurs. Les chagrins sont des souffrances mentales, les douleurs sont des souffrances physiques. Quand Jésus vivait sur la terre, Il avait de la compassion pour ceux qui souffraient. Il avait de la sympathie pour ceux qui étaient chagrinés. Quand Il vit les sœurs de Lazare pleurer à la tombe, Jésus pleura aussi (Jean 11:35). Quand Jésus rencontra un cortège funèbre, Il eut compassion de la veuve de Naïn dont l'unique fils était mort. Les paroles de Jésus ramenèrent le mort à la vie (Luc 7:14, 15).

Sur la croix, Jésus prit notre place. Lui, qui ne commit pas de péché, se chargea de nos péchés et souffrit pour cela.

## **La Souffrance**

Il était blessé – Des meurtrissures étaient infligées à Son dos, une couronne d'épines était placée sur Sa tête, des clous étaient enfoncés dans Ses mains et Ses pieds – pour nos transgressions. On avait craché sur Lui, on L'avait frappé, et on L'avait humilié (Matthieu 26:67). Il a souffert toutes ces choses pour nous, afin que nous soyons sauvés. Comme Il nous a aimés!

Jésus était frappé de verges (Marc 15:15), et "c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris". Jésus versa Son Sang pour que nous ayons la guérison physique (de notre corps) ainsi que la guérison spirituelle (de notre âme).

## **L'Agneau de Dieu**

En parlant de Christ, Esaïe dit: "Semblable à un agneau qu'on mène à la boucherie, à une brebis muette devant ceux qui la tondent; il n'a point ouvert la bouche". Il nous est dit qu'une brebis ne bêle pas quand elle est tondue. Certains animaux poussent de grands cris et font beaucoup de bruit quand ils sont saisis violemment ou même touchés. Une brebis est humble et calme, et ne cherche pas à se défendre. Elle ne se défend pas contre ses ennemis.

Quand des accusations étaient lancées contre Jésus, Il ne disait rien. Hérode Lui posa beaucoup de questions, mais Jésus ne répondit rien (Luc 23:9). Jésus était humble et calme. Il n'essaya pas de se défendre. Au contraire, Il se livra pour que nous ayons la vie éternelle. Jésus est appelé "Agneau de Dieu" (Jean 1:29).

## **L'Agneau à la Place d'Isaac**

Quand Abraham et Isaac se rendaient à la Montagne de Morija pour adorer, Isaac rappela à son père qu'ils n'avaient pas apporté l'agneau pour l'holocauste. Dieu avait demandé à Abraham d'offrir son fils. Il était mis à l'épreuve. Mais Abraham répondit: "Mon fils, Dieu se pourvoira lui-même de l'agneau pour l'holocauste". Dieu pourvut un agneau pour remplacer Isaac, là, sur la Montagne de Morija; et de même, Il donna Jésus, Son Fils, pour nous remplacer sur le calvaire comme "l'Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde" (Jean 1:29).

## **L'Agneau Pascal**

La dernière plaie qui était envoyée sur les Egyptiens était la mort des premiers-nés. Dieu donna des instructions aux Enfants d'Israël sur la manière dont leurs premiers-nés pourraient être épargnés. Il leur était demandé de tuer un agneau parfait, sans défaut, de passer son sang sur les poteaux de la porte, et de manger sa chair rôtie, avec des herbes amères. "Le sang vous servira de signe sur les maisons où vous serez; je verrai le sang, et je passerai par-dessus vous" (Exode 12:13). Les Enfants d'Israël ont reçu instruction de tuer un agneau pour observer la fête de la Pâque chaque année à cette époque, parce que l'ange de la mort était passé au-dessus d'eux. Lorsqu'on les interrogea à ce sujet, ils répondirent: "C'est le sacrifice de Pâque en l'honneur de l'Eternel, ... lorsqu'il frappa les Egyptiens et qu'il sauva nos maisons" (Exode 12:27).

Jésus est notre Agneau Pascal (1 Corinthiens 5:7), et Son Sang précieux appliqué sur notre cœur nous rachètera (1 Pierre 1:18, 19). Nous n'avons pas besoin d'une offrande d'agneau chaque année comme les Enfants d'Israël, parce que Jésus mourut une fois pour nos péchés (1 Pierre 3:18).

## **La Mort et l'Enterrement**

Esaïe prédit aussi la mort et l'enterrement de Jésus. "On a mis son sépulcre parmi les méchants, son tombeau avec le riche". Cela fut accompli quand Jésus fut crucifié avec un brigand à chaque côté (Marc 15:27), et fut enterré dans le sépulcre d'un homme riche, Joseph d'Arimathée (Matthieu 27:57-60).

Ainsi, la prophétie d'Esaïe s'est accomplie, même celle qui atteste "qu'Il a intercédé pour les coupables". Jésus est maintenant à la droite de Dieu, intercédant pour les pécheurs. Il est Le seul qui puisse réconcilier un homme avec Son Dieu. Jésus t'aime tellement qu'Il endura toute la douleur et tout le chagrin pour que tu sois heureux. Jésus était prêt à mourir pour toi. Es-tu prêt à vivre pour Lui?

## QUESTIONS

1. Qu'est-ce qu'un prophète?
2. Comment Esaïe sut-il quoi écrire sur Jésus?
3. Pourquoi Jésus fut-Il présenté à Dieu dans le Temple quand Il était un bébé?
4. Dans le Temple, qui reconnurent Jésus comme le Messie promis?
5. Pourquoi Jésus fut-Il crucifié?
6. Quel genre d'hommes furent crucifiés à chaque côté de Jésus?
7. Où Jésus fut-Il enterré?
8. Quelle sorte d'animal était immolé pour la fête de la Pâque?
9. Pourquoi Jésus est-Il l'Agneau de Dieu?
10. Où se trouve Jésus présentement? Que fait-Il?